

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Miércoles 11 de Febrero de 1885.

PRECIOS DE INSECCION.
Anuncios á medio real línea en la 4.
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NÚM. 7.470.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

(Véase la cuarta plana.)

PARTE OFICIAL.

Gaceta del día 7 de Febrero.

Ultramar.—Reales decretos concediendo á D. Carlos Morales de Setiem y don Ulpiano Valdés honores de jefe superior de administracion.

Hacienda.—Reales órdenes resolviendo que los esquistos bituminosos adeuden á su importacion por la partida 6.^a del arancel.

—Resolviendo que no procede admitir la demanda presentada por D. Francisco Esparza, contra una real orden de 31 de Mayo de 1874.

—Idem id. la presentada por el ayuntamiento de Cartaya, contra la real orden de 17 de Mayo de 1883 que declaró la caducidad de ciertas láminas.

Fomento.—Real orden nombrando profesor numerario de solfeo del Conservatorio á D. Antonio Sos.

—Dando gracias al arquitecto é ingeniero don José Manuel Ruiz de Salazar por la oferta de sus servicios para remediar los desastres causados por los terremotos en las provincias de Granada y Málaga.

—Aprobado la clasificacion de los montes públicos de la provincia de Barcelona.

Cosas de España.

Hace un frío insoportable.

Ave Maria Purisima ha cantado, escuchándose, un sereno de la Plaza de San Francisco de la ciudad del no8do y antes de terminar su pregón de las doce y media y nublado, fija su vista en un bulto de color indefinible que se encuentra en un rincón de los poyetes de piedra que rodean exteriormente el muro de la Sala de Capítulos del Ayuntamiento excelentísimo de Real Orden.

Acércase el celador nocturno á la informe masa, observa un instante y dice con mal humor.

—Vaya; unos granujillas.

Acto seguido, enarbolando el inútil y perjudicial chuzo, pinchó en aquella carne humana con impetu análogo al que emplea el picador de toros para castigar á la fiera. Un grito desgarrador respondió á esta brusca acometida, que fué calificada por un transeunte con este gráfico, pero gráfico apóstrofe.

«Bárbaro.»

Pero el honrado ciudadano, temiendo entrar en contestaciones con el representante de la autoridad, aligeró el paso, porque, segun confesión propia, no queria que le dieran inocentemente un casillazo.

Entretanto, cuatro muchachos andrajosamente vestidos, el mayor de los cuales rayaria en los once años y el menor acaso no contara cinco, se pusieron de pié como movidos por un resorte y restregándose los ojos quedaron inmóviles ante la brillante luz del farol que mostraba en la siniestra mano el pagado alborotador, quien habló á los inocentes en estos términos:

«Ea, jato é granujas; á dormir á

otra parte; como gorbais por aqui os boy á poné berdes de una triya é pa-los.»

Los angelitos, temblando de miedo y tiritando de frio, se retiraron de aquel lugar sin aguardar mas sinrazones y viendo el mayorcito que el sereno doblaba la esquina, dijo sonriéndose:

«Güeno: bamos á buscá otra sala. ;Toa la noche mos la llebamos buscando casa...»

Estas palabras fueron contestadas con una carcajada general de aquellos cuatro infelices, cuyas tiernas almás estaban ya endurecidas por las inclemencias humanas, como sus cuerpos por las inclemencias de la naturaleza.

Siguieron andando los cuatro hijos de la desgracia ó del crimen, hasta la Plaza del Salvador, y una vez en ella, se acurrucaron en menos tiempo que se persigna un cura loco, al pié de un puesto de agua, y en vez de darse las buenas noches, cosa que hubiera sido un sarcasmo, grró uno de ellos.

«Malos mengues se tagelen á ese mar gachó que me dió un pinchonazo que me ha jecho polvo este brazo.»

Todo quedó en silencio y solo se percibian respiraciones fatigosas. ¿Estarán ya dormidos? Un curioso que se hizo la pregunta que antecede, acercóse de puntillas, y viendo á los cuatro niños enroscados de tal manera que sólo se distinguian dos piernas y dos brazos, estando ocultas las cabezas, suspiró con desaliento y se alejó diciendo.

«¡Pobrecitos! ¿Es posible que puedan dormir así, Dios mio?»

Han pasado diez años desde la noche á que ántes nos referíamos.

La revolución, provocada por reaccionarios mandarines, fomentada por ambiciosos postergados é impuesta por muy varias circunstancias, ha cambiado la faz política de España, enriqueciendo á unos, arruinando á otros y dejando disgustados á los mas trabajadores y enemigos del escándalo.

Los nuevos hombres y los hombres nuevos no han tenido virtud ni eficacia suficientes para afrontar la cuestión social á juzgar por el general descontento. Véase si nó lo que dice un sugeto bien portado que acaba de entrar en el mismo wa-gon del ferro-carril en que viajamos.»

(Se concluirá.)

Ferro-carril.

Leemos en *La Ruleta*:

«Cuando parecia que iba á ser un hecho la construccion del ferro-carril de Lorca á Almería, ha tropezado este asunto con ciertos y determinados obstáculos que le han hecho fracasar.

Va picando en historia lo que pasa con las vias de comunicacion en la infortunada provincia de Almería condenada á estrellarse siempre contra ciertos elementos que no juegan muy limpio, que digamos, al inter-

poner esa grande influencia que ahora se ha dejado sentir contra la linea de Lorca.

Respecto á la linea de Linares á Almería, nada nuevo hay sobre ella. Continúa el *estatu quo* que tantos perjuicios ocasiona á provincias tan abandonadas como las de Almería, Granada y Jaen.

Esta paralización por un lado, y por otro la actitud tan injustificada como inconcebible, de ciertas corporaciones populares, reacias, sin fundamento, á firmar la exposicion á las Cortes, parece debiera hacernos desmayar. Pero no; estamos templados para el desengaño, y arrostramos impasibles todas las contrariedades. Luego que, por otra parte, vemos á cada contratiempo surgir en frente una circunstancia favorable que nos anima á seguir luchando por esta noble causa, á que tantos como ineficaces esfuerzos hemos venido consagrando; lucha en la que nos acompañan colegas de gran ilustracion y prohombres políticos como el Sr. Montejo Robledo, á quien nunca agradecerán bastante estas provincias el interés que por ellas se ha tomado.

Un nuevo combatiente, acaso, acuda á la brecha. Diputado, joven, de elocuencia, é ilustrado, podrá hacer mucho si se decide á seguir el noble impulso experimentado al conocer la situacion de un asunto que, como este, reclama una solucion favorable. A ese diputado nos hemos dirigido, particularmente, en virtud de indicaciones que se nos han hecho, y ya sabrán nuestros lectores lo que de este nuevo adalid nos podemos prometer.

De los representantes en Cortes por esta provincia, creemos escusado decir una palabra. Siguen, como venian, desentendiéndose de cuanto pueda afectar á los distritos que representan, y por lo que hace al ferro-carril casi lo mismo puede decirse de los senadores y diputados por Almería y Granada.»

Toma de Khartum por el Madhi.

Londres 5 (noche).—Se espera al primer ministro Gladstone.

Inmediatamente se celebrará un gran Consejo para tomar acuerdos sobre la cuestion de Egipto.

Anúnciase la próxima salida de refuerzos con destino á aquel país.

Londres 6 (mañana).—Faltan detalles sobre la toma de Khartum.

Los partes que publican los periódicos dicen que cuando el coronel Wilson llegó allí con los vapores no vió ninguna bandera en los edificios; que esto no obstante, se acercó á la plaza y que entonces fué objeto de un vivo fuego de cañon y fusilería.

Reiiróse fuera del alcance de la artillería y trató de adquirir informes de los indígenas.

Las relaciones de éstos son contradictorias, pero todos convienen en que el general Gordon fué víctima de una traicion.

Faráz, encargado de la guardia de las puertas, las entregó al enemigo. El *Daily News* se hace eco del

rumor de que los sudaneses asesinaron á 2 000 egipcios y europeos de la guarnicion de Khartun.

La toma de esta plaza ha producido grande agitacion en Egipto.

El partido hostil á los ingleses está muy levantisco.

Se considera necesario el envio de refuerzos ingleses al Caíro, Alejandria, Suez y Port-Said, donde se temen manifestaciones populares.

El lenguaje de la prensa inglesa es unánime.

No se debe retroceder en manera alguna.

Es preciso salvar al general Gordon ó vengarle.

La retirada seria la deshonra para Inglaterra, y pondria en el porvenir en peligro el imperio de las Indias.

Todos los periódicos piden que se organice en la India una expedicion militar con destino á Soakin para abrir las comunicaciones entre dicho puerto y Berber.

El *Times* publica un artículo atacando de una manera violenta al gabinete que con sus vacilaciones y su falta de energia ha dado lugar al mal que hoy deplora to-la Inglaterra.

Todos los ministros han llegado á Londres.

La primera medida del ministro de la Guerra, fué telegrafiar al arsenal de Wolwich, con objeto de que se preparen treinta dias de raciones para 8.000 hombres.

De un momento á otro saldrán las primeras tropas de refuerzo.

El *Fiscal*, semanario que, aun cuando no lo dice, tiene sus puntas y ribetes de satirico, se entretiene en dar bromas pesadas á los fusionistas. Véase la clase.

Ayer habla de crisis ministerial, y dice:

«De los informes que á última hora hemos podido recoger, deducimos que tan importante encargo—el de formar Ministerio—se conferirá al Sr. Sagasta, quien, en el caso de ser llamado, formaría un Ministerio puramente constitucional, acordando á los centralistas las presidencias de las Cámaras y los altos puestos en los Consejos del Estado.»

Los sagastinos no creen esto, por de contado; pero hablando de ello se les hace la boca una agua.

**

Y ya que de *El Fiscal* hablamos, no podemos prescindir de un artículo suyo, que lleva por epigrafe *Una cesantia curiosa*, y que comienza así:

«El secretario particular del vizconde de Campo Grande, Sr. Bravo, ha sido declarado cesante por el ministro de Hacienda, D. Fernando Cos Cayón.»

El artículo era comentado anoche con bastante animacion en círculos políticos y bursátiles, sobre todo este segundo párrafo del mismo.

«La cosa no tiene nada de particular, pero ocurre la circunstancia de ser el Sr. Bravo el firmante de una denuncia presentada al delegado de Hacienda, contra la Compañía de los ferro-carriles del Norte, por defrau-

dacion en el timbre por valor de más de tres millones de reales.»

«Será curioso, continúa diciendo el colega, que á su excelencia don Fernando no le parezca admisible que un empleado de su departamento, el de Hacienda, denuncie á su superioridad hechos punibles y castigados, como lo es burlarse de la ley del timbre en perjuicio de los intereses del Estado.

Un día y otro clama la opinión pública contra la administración, y fundadamente se queja de lo mal que está servida; pero ¿será el modo de tener buenos empleados, castigarlos por cumplir con su deber?»

En otros países, y también en el nuestro cuando no gobiernan los conservadores y es por montera ministro de Hacienda D. Fernando Cos Gayón, se premia á los empleados celosos en el cumplimiento de sus deberes oficiales; pero aquí hoy, el primer deber de un empleado público es velar por los intereses particulares de las empresas de ferrocarriles, soberbios viveros construidos para que nuestros grandes y pequeños políticos puedan pasar la vida sin privaciones durante las épocas de desgracia.»

Esta bromita es un poco mas pesada que la de la crisis.

Y algo mas grave el asunto.

Por eso, de la crisis casi nadie hablaba, y de este asunto se habló largo y tendido en muchas partes.

Monseñor Pallarés.

De los periódicos de Gibraltar correspondientes al juéves, extractamos las siguientes noticias acerca del asesinato de Monseñor Narciso Pallarés:

«Apenas se tuvo noticia ayer de la muerte del venerable Padre Narciso, innumerables personas de todas las clases sociales se apresuraron á ir al salon del Sr. Obispo á ofrecer el homenaje de sus sentimientos por tan dolorosa pérdida. El Sr. Obispo hondamente conmovido recibía á todos con los brazos abiertos. En todo el día de ayer no cesó un momento de entrar gente á la casa de la iglesia; y la puerta de ésta y el patio así como la calle inmediata estaba invadida, ansiándose el momento de poderse ver el cadáver del Padre Narciso.

Este fué bajado á la iglesia á media noche, y su cuerpo que está en una gran caja de plomo, álzase en un severo catafalco en medio de la iglesia. Esta presenta un aspecto imponente y está vestida de riguroso luto.

Desde que se abrieron las puertas del templo esta mañana al cañonazo, las personas en grandísimo número no cesan de entrar y salir de la iglesia, que se halla siempre llena de gente.

Todos gimen, todos sollozan: la pena y el sentimiento son generales.

A las ocho se entonó el nocturno después del cual celebró Misa Pontifical de *Requiem* el Illmo Sr. Obispo, pronunciando después del Evangelio una sentida oracion fúnebre, que conmovió al auditorio, haciéndole prorrumpir en copioso llanto. S. Ilma excitadísimo tuvo que suspender el elogio fúnebre. Después cantóse el responso, y en la oracion última que recitó nuestro Prelado, el llanto apagó su voz, concluyendo el rezo como pudo.

Esta tarde á las tres y media, tendrá lugar su entierro, que saldrá de la iglesia pasando por las calles «Real, Ingenieros, Carboneros,» bajando

por la plazuela de Artilleros con direccion á la iglesia, en donde será sepultado.

El entierro del Padre Narciso, promete ser un grande acontecimiento para Gibraltar.

El generoso sacerdote cuya muerte llora hoy Gibraltar nació en Daroca, provincia de Zaragoza, en 1812. De padres poco acomo lados, tuvo que satisfacer parcialmente su vocacion para el sacerdocio estudiando canto llano para ocupar una plaza de sorchantre en una iglesia; y en efecto, en tal categoria llegó entre nosotros por el año 1840. Sobre dos años después, reconociendo, el entonces Vicario Apostólico de esta ciudad, Obispo Hughes, las bellas dotes de carácter y las virtudes que adornaban al jóven cantor, le ayudó á prepararse para ser ordenado, celebrando su primera misa á los tres años de su llegada. Con la incorporacion del Padre Fernando á esta mision, que tuvo lugar por esa época, cesó el padre Narciso en su cargo de cantor, siendo nombrado capellan de la capilla de la Caleta.

A poco de haberse abierto la escuela católica de niños pobre en *Calle Ramp*, fué nombrado para la árdua tarea de la educacion de los pequeñuelos, cargo que desempeñó por largos años con una asiduidad y un desprendimiento admirables. Su salud se quebrantó, y el sucesor del obispo Hughes lo retiró de ese cargo, dándole la direccion de los archivos de *Santa Maria la Coronada*, puesto que ha ejercido hasta su muerte.

NOTICIAS GENERALES.

Los químicos del laboratorio del Ayuntamiento de París, verifican ahora el análisis de los alimentos á favor de una luz muy intensa, la cual permite el empleo de un microscopio fotografico, y de esta manera se manifiestan claramente las sofisticaciones de tales sustancias secas, como se practican con la harina, la pimienta, el azúcar, etc. Las fotografias así ejecutadas se llevan á los tribunales, donde cómodamente las examinan por si los mismos jueces, que antes se veían compelidos á descansar del todo en el testimonio de los peritos, para fallar en justicia.

Según noticias existe un fabricante de relojes en Bélgica, que tiene construido un reloj al que puede dársele cuerda por el término de cinco años, sin que sufra variacion alguna. Parece que mediante la autorizacion del gobierno se instaló uno de estos relojes en una estacion de ferro-carril, sin que desde 1831 se haya tenido que tocar para nada.

En Danai (Francia) ha ocurrido un *quid proquo* muy curioso. Dos individuos del mismo apellido se hallaban enfermos en el hospital. Uno de ellos, antiguo militar, murió. Acto continuo una persona puso en conocimiento de los amigos, no del difunto, sino de su hermano, la prematura muerte de éste, antiguo obrero de la sucursal de los antiguos y acreditados establecimientos de Cail.

Según costumbre de la corporacion de obreros, se compró, por suscripcion, una corona para ir en dia determinado á depositarla sobre la tumba del compañero difunto. El supuesto fallecido, que estaba convaleciente y se enteró que iba á celebrarse dicho acto, aunque ignoraba que fuera él el llorado por sus compañeros, quiso tomar parte en la manifestacion que era numerosisima, y sólo después de haberle dado al cementerio y cuando el decano de la sociedad estaba pronunciando el discurso, se advirtió la presencia de cuerpo viviente del supuesto difunto. La corona fué devuelta al comercio de quincalla donde habia sido comprada.

Ha sido detenida hace pocos dias en Barcelona una mujer que ofrecia los piosos de algunas casas ofreciendo vender una criatura recién nacida.

Al declarar ante el juez instructor, dijo que, habiéndole entregado la criatura un matrimonio amigo suyo para que la llevara á la casa de maternidad, quiso probar antes si podía ganarse algun dinero.

Los telegramas ingleses confirman que la herida de O'Donovan Rossa no es de gravedad.

Miss Dudley, la autora del atentado, no es viuda, como dijeron los telegramas. Ha tenido dos hijos, y después de la muerte del segundo, quedó en tal estado de excitacion, por que dos veces intentó suicidarse. Estaba en América desde el mes de Setiembre, y una mujer en cuya compañía vivió ha dicho que manifestaba con frecuencia exalta los sentimientos de patriotismo.

Cuando se le preguntó por qué habia disparado sobre Rossa, contestó esta original mujer, que hoy es objeto de la curiosidad de todo el mundo:

—Porque él es Rossa, y yo soy inglesa.

Declaró además que no habia tenido otro objeto al disparar, que «matar al hombre mas miserable de la tierra.»

—No son los recientes atentados de Londres—añadió—los que me ha impulsado á cometer el hecho, sino algunas conversaciones que he tenido con Rossa; y en las cuales el jefe de los dinamiteros me ha revelado todos sus planes. Un dia me dijo ese miserable: *¿Qué es la muerte de algunas mujeres y de algunos niños, en comparacion con los males de Irlanda?* Entonces me decidí á matarlo.

La agitacion entre los dinamiteros irlandeses es extrema.

Se habla de una reunion de ellos en Chicago, para la organizacion del partido.

En un pueblo del distrito de Naron, inmediato á Ferrol, ha ocurrido una escena salvaje. Al salir dos mozos de una taberna, dieron el iquien vivel á otros dos que entraban, y, sin mediar cuestion de ninguna clase, le emprendieron á palos con éstos, dejando á uno muerto en el acto y al otro con muy pocas esperanzas de vida.

El señor obispo de Vitoria ha dirigido al cetero de la diócesis una carta pastoral prohibiendo, bajo pena de excomunion, la lectura y propagacion de la Biblia protestante en vasconce, libros como el de Draper, discursos como el de M. r. ta, periodicos como *Las Dominicales del Libre Pensamiento* y *El Motin*, y novelas como las de Zola.

Improbable, ciertamente, es la tarea emprendida por los señores obispos en tiempos como los actuales, en que, como acaba de prelicar el obispo de Coria Sr. Spinola en la iglesia de la Magdalena, de Sevilla, «tal es el indiferentismo que de los católicos vase apoderando, que tiene desiertos los confesionarios, abandonados los templos, y en los dias festivos y reducida la piedad á una pequeña gray.» Esto casi equivale á confesar el triunfo de las doctrinas que ellos, los prelados, anatematizan con tal afán.

Las últimas noticias de la inundacion de Sevilla recibidas por el correo, son poco tranquilizadoras. El rio presentaba un aspecto amenazador, invadido los muelles hasta cerca del muro que los separa del paseo y temiéndose aún más crecida; pues las noticias de Peñafior y de Andujar acusaban un aumento de 0'00 y 5'50 metros respectivamente sobre el nivel ordinario.

En S villa habia disminuido el agua en las calles de San Pablo y Gravina, merced á la máquina de desagü, en la Puerta R. a, calles afluentes á la Alameda de Hércules, prado de Santa Justa, Barreuelo y vega de Triana y en otros varios parajes, continuaba la inundacion en toda su fuerza.

La subsecretaria del ministerio de la Gobernacion abre concurso entre los arquitectos españoles para la redaccion de un proyecto de viviendas para pobres, con destino á las poblaciones que deben reedificarse en las provincias de Granada y Málaga. El costo de cada casa no excedera de 1.500 pesetas, sea aislada ó no, debiendo reunir condiciones de solidez y duracion para que pueda considerarse de carácter definitivo, y la mayor resistencia posible á la accion de los terremotos. Los proyectos serán presentados al ministerio en el plazo de ocho dias, á contar desde ayer 4.

Parece que el gobernador de Málaga ha dirigido una enérgica circular á todas las juntas de socorros de los puntos perjudicados por los terremotos, ordenando que inmediatamente manden á los periódicos notas de la inversion con los nombres y circunstancias de los socorridos.

El obispo de Cádiz y otras personas notables de aquella provincia, hacen activas gestiones para obtener el indulto de Francisco Pareja Lobon, condenado á la última pena por el crimen de asesinato cometido hace un año en la carretera de Vejer en la persona de un carretero.

Las apariencias.

Nada hay tan engañoso como las apariencias. Y sin embargo todos nos dejamos llevar por ellas.

Y es que todo cuanto constituye nuestra vida, todo cuanto á nuestro alrededor encontramos, todo tiene sus apariencias.

Y ya sabemos lo que significa esta frase. Las casas, la sociedad, el hombre mismo, y hasta el ambiente que respiramos, todo aparenta lo que no es.

Y es que en el mundo, el que no vive de la mentira es porque no existe.

Las esperanzas, las ilusiones, los sueños, ¿qué son mas que apariencias de una realidad.

Yo voy á mudarme de casa: lo primero que procuro es que tenga buena apariencia: poco importa que el interior sea malo: lo principal es el aspecto.

—¿Dónde vive Fulano?—En tal calle:— en una casa de buena apariencia.

Y ya nos creemos que vive en un paraíso.

No hemos visto la casa: pero tiene que ser buena.

Las apariencias nos engañan:

Ved esos seres que caminan con la cabeza levantada, y sonando en su bolsillo algun dinero, (aunque este sea cobre;) todos le abren paso porque lleva aire de señor.

Tal vez su estómago vaya vacío: tal vez sea un gran pillo; pero su rostro no lo revela.

Y el mundo le mira, porque lo engaña.

Porque aparenta lo que no es.

¡La ropa!

Hé aquí, la principal recomendacion del individuo.

Vistamos de frac ó de levita, y todos se quitaran el sombrero.

Pero si llevamos sobre nuestros hombros la honrada blusa del obrero, la *sábida* sociedad nos mirará como á un esclavo.

Y, ¡ay de él! si muestra la nobleza de su alma, desenmascarando á los truhanes.

La justicia se dobla ante un sombrero de copa.

—Y el obrero tiene siempre la culpa.

Si un pobre hombre que no ha cometido mas delito que ser pobre, me tropieza sin querer en cualquier calle, mi lengua se desata en improperios.

Y es un bobo, un canalla, ó un imbécil.

Pero si mis narices se encuentran con el baston de algun *gomoso*, que atraviesa la acera tosiendo con imperio, entonces mi cólera se aplaca, y una sonrisa tan solo es el pago de su distraccion.

¡Pobre mundo!

La gente sale de misa: vamos á verla.

—Allí viene un caballero alto, cuya cabeza se inclina sobre el pecho, con humilde hipocresia.

—¿Quién es? Debe ser un buen señor.

Su apariencia le presenta como un modelo de cristianos.

Y si le siguiéramos á su casa, el desengaño mas grande arrancaría de su rostro la máscara de las apariencias.

Porque es un usurero.

Su capital le produce un doscientos por ciento sobre la sangre del desgraciado.

—¿Qué feliz es aquel matrimonio!

—¿Los de Melendez?

—Los mismos. Treinta años hace que se casaron, y aún están como en la noche de bodas.

Y aquí entran las apariencias.

Ese matrimonio que tanto llama la atencion por su unidad, que tal vez envidien muchos, no pasa un dia sin que tengan una disidencia.

El marido es celoso como un demonio, y la muger... se pirra por un bigote rubio.

—¿Y aquella jóven tan desenvuelta, aquella de la izquierda?

—¿Qué modo tan libre! No me gusta mucho; su apariencia no habla muy en favor de sus cualidades.

Y ya se piensa mal de ella, ya se la figura uno una Mesalina, y todo porque tiene el génio un poco alegre.

¡Malditas apariencias!

Se me ocurre un negocio: necesito ir á la calle de Tal, y como está muy lejos tengo precision de tomar un carruaje.

Allí va uno.

—¡Christ... cochero! Quiere llevarme á la calle... núm...

El factonte me mira de alto á abajo.

Mi pobre paletot que ya está algo raído, y mi sombrero que no lo está menos, no les satisface.

Mi apariencia le es sospechosa.

Y dejando caer el látigo sobre el caballo se aleja desdeñosamente.

En cambio mas allá le detiene un jóven almiarado, que descaradamente le ocupa un asiento.

Lleva un habano en la boca, y su levita está flamante.

El cochero entonces no duda.

Le conduce; pero al llegar al punto de su destino, se encuentra que el señorito se larga sin pagarle.

No se atreve á molestarlo, y lo deja ir. ¡Tal vez sea un marqués!

Y no sabe que las apariencias le engañaron. Allí viene... pero ¿para qué molestar á los lectores, si todos me comprenden?

¿A qué relatar uno por uno, tantos camelos, tantos engaños como presentan las apariencias?

Sería el cuento de nunca acabar. Porque todo, todo cuanto se agita á nuestros ojos, no es mas que una mentira.

Un conjunto de engañosos destellos, donde de todo es finjido, donde la verdad se esconde entre la sombra.

El corazón es misterioso. Y el hombre, no es ni será nunca, mas de lo que quieran las apariencias. Vivir es aparentar.

Quien no engaña, no vive. Y ¡ay del que espera en sus hermanos!

El mundo es una cadena forjada de lágrimas y sonrisas: la vanidad y el desengaño, son los eslabones de esa gran cadena.

Ramon Blasco.

GACETILLAS

Libro notable.—Hemos recibido dos ejemplares de la obra titulada *Granada Pintoresca* que su autor y estimado amigo nuestro D. Augusto Jerez Perchet, ha tenido la atención de remitirnos, quedándole nosotros muy obligados por este recuerdo.

El libro de nuestro compañero en la prensa, es una recopilación de curiosas noticias históricas, de datos interesantes, de narraciones de hechos y costumbres tradicionales de la ciudad de Boadil y descripciones de sus notables bellezas artísticas y de sus monumentos arquitectónicos, tanto de los elevados en la época de la dominación árabe como de los que el fervor religioso de los sucesores de los guerreros que llevaron á cabo la reconquista, legaron á las generaciones venideras y de que son gallarda muestra la suntuosa Catedral y otros templos erigidos en el recinto de la bella Granada.

Muchas obras hay escritas sobre el mismo tema, pues la ciudad que el Darro y el Genil bañan, ha sido siempre objeto de la profunda admiración de nacionales y extranjeros, pero el libro del Sr. Jerez Perchet se sale de la trillada senda por otros seguida y debe figurar sobre la mesa de todos los amantes y entusiastas de la deliciosa tierra de las flores, y de los cármenes, hoy mas amada de nosotros por las desgracias que la afligen.

Reiteramos al autor nuestra gratitud y deseamos que en breve tenga que proceder á la impresion de la segunda edición de su libro.

Segun anunciamos, remitimos á Málaga y Granada los fondos que obraban en nuestro poder para socorro de las familias de los pueblos de ambas provincias en que se habian sentido y causado estragos los terremotos del 25 de Diciembre del año anterior.

El Avisador Malagueño, apreciable colega de Málaga, nos acusa el recibo con las siguientes frases, y le enviamos las gracias por la benevolencia hácia nosotros que en ellas se refleja.

Dice así: «Nuestro querido amigo el Sr. D. Francisco Rueda Lopez, director y propietario de LA CRÓNICA MERIDIONAL de Almería, nos ha remitido ciento cuarenta reales para que sean destinados al socorro de las victimas de los terremotos.

Al mismo tiempo nos envía cien ejemplares de la *Lou* que escribió para la velada literaria ofrecida en Almería, á beneficio de las victimas de aquella calamidad, expresándonos su deseo de que el producto integro se aplique al propio humanitario fin.

Cada ejemplar de la *Lou* se vende al precio de dos reales, en las oficinas de este periódico.

Tan pronto sea invertida la suma recibida en metálico, haremos pública su distribución y de igual manera procederemos si, como es de suponer, se expende la producción literaria de nuestro amigo, á quien enviamos la profunda expresion de nuestro reconocimiento, por la digna actitud que ha adoptado.»

D. A. P.—Ha fallecido en Madrid la señora D.^a Mercedes Dominguez, viuda de Lachambre, madre del Sr. Administrador Principal de Correos de esta provincia á quien enviamos nuestro mas sentido pésame.

Se ha comunicado á los alcaldes de los pueblos de esta provincia la orden suspendiendo el ingreso en caja de los quintos del actual reemplazo.

Con los últimos temporales, el arrecife del Malecon que linda con la playa ha sufrido graves desperfectos, pues el mar vá ganando terreno por todo el frente de

las casas de D. Olallo Morales y el leve obstáculo del parapeto allí existente está socavado por su base y en ciertos sitios presenta brechas y desprendimientos de las piedras de cantería que lo formaban. Convendría poner el oportuno remedio antes que el mal tome mayores proporciones y desaparezca por completo el arrecife, por el cual ya no pueden transitar los vehiculos ni los carros, huyendo del peligro de caer al mar ó de tener un vuelco.

Teatro.—Una numerosa concurrencia asistió la noche del lunes al Teatro de Novedades en el que se pusieron en escena *La Fiesta Nacional*, *Los Bandos de Villafranca* y *La Familia del tío Maroma*, siendo repetido, como siempre, el final del primer acto de este último sainete ó sea el coro del *¡Ay Manolé!*

Parece que la empresa piensa abrir otro abono de 20 representaciones.

Le han sido administrados los últimos sacramentos al Sr. D. Rafael de la Puente y Pellon, jefe del partido fusionista en Sevilla.

Vapor.—A las diez de la mañana del lunes ha llegado á Cádiz el vapor-correo *Ciudad de Cádiz* procedente de la Habana, sin novedad.

A los contribuyentes de toda España les dá *El Globo* esta agradable noticia:

«Por más que el ministro de Hacienda oculte cuidadosamente sus planes financieros, algun indiscreto ha levantado una punta del velo que oculta tanto misterio, entendiéndose con terror de que al suprimirse el impuesto llamado «en equivalencia del de la sal», se sustituye con un recargo de 4 por 100 sobre la contribucion territorial, y segun otros la industrial, aunque esto último seria menos explicable.

Lo cual quiere decir, si la noticia se confirma, y es muy de temer, porque las malas noticias casi siempre resultan exactas, que todos los talentos financieros del Sr. Cos-Gayon se reducen á acudir á recargar las cuotas á los contribuyentes para obtener recursos.»

Concierto.—Mañana jueves á las ocho de la noche se verificará en el Ateneo de esta Ciudad, el concierto que anunciamos á nuestros lectores en el número anterior.

Hoy publicamos con gusto el programa de la velada, que no dudamos será agradable y amena, dados los valiosos elementos que toman parte en ella.

PRIMERA PARTE.

1.º Sinfonia de la ópera *Guillermo Tell* de Rossini, á dos pianos y ocho manos ejecutada por las Srtas. Fernanda Roda, Rosario Ramon, Maria Spencer y Nieves Ramon.—*Czerni*.

2.º Romanza de la ópera *Un ballo in máscara*, cantado por el Sr. D. José Garcia.—*Verdi*.

3.º Vals y romanza sin palabras, por la Srta. Pura Cuevas.—*Chopin y Mendelsón*.

4.º Romanza de la ópera *Roberto el diablo* por la Srta. Dolores Spencer.—*Meyerbeer*.

5.º Sonata patética por la Srta. Fernanda Roda.—*Bethoven*.

SEGUNDA PARTE.

1.º Marcha de la Coronacion de la ópera *El Profeta* á dos pianos y ocho manos, ejecutada por las Srtas. Amelia Garcia Martino, Maria Spencer, Margarita Riera y Fernanda Roda.—*Meyerbeer*.

2.º Rondó de la ópera *Sonámbula* cantado por la Srta. Belen Rocafull.—*Bellini*.

3.º Rondó para piano ejecutado por la Srta. Matilde Garcia Martino.—*Mendelsón*.

4.º Romanza de la ópera *Don Sebastiano* cantada por el Sr. D. Luis Iribarne.—*Donizetti*.

5.º Capricho húngaro á cuatro manos ejecutado por las Srtas. Rosario Ramon y Fernanda Roda.—*Kotliover*.

Tambien se espera que el ilustrado poeta Sr. Ledesma dé lectura en esta velada á algun trabajo poético escrito por él con este objeto, y si nuestros informes no son equivocados, este trabajo será un pequeño poema titulado *La ciencia y el amor*.

Debemos hacer constar, para la mejor inteligencia de todos, que solo es permitida la entrada en aquel local, á los señores Socios y las señoras que acompañen, estando terminantemente prohibida por el Reglamento la entrada en el Ateneo de los que no sean Socios de aquel centro.

En nuestro estimado colega La Ruleta de Ubeda leemos con sentimiento la excitacion que dirige á la prensa de Almería, Granada y Jaen para que inviten á las sociedades económicas de las dos primeras provincias y á los municipios de Almería, Guadix, Baeza, Benahadux, Cuevas de Zújar, Fondon, Ocaña, Calahorra y Baza á fin de que autoricen al Director de dicho periódico para firmar la Exposicion á las Cortes sobre el ferro-carril de Linares á Almería.

Si se necesitase una prueba mas de la incuria y de la pereza tradicional española

solo este dato bastaria, pues cuando todo el trabajo consiste en la reunion de un oficio que contenga la autorizacion solicitada, es inverosímil, si la realidad no lo desmintiera, que aun haya corporaciones indiferentes que no hayan contestado á la invitacion que se les ha dirigido, para firmar el documento que ha de presentarse á los cuerpos Colegisladores.

El domingo 8 del corriente se dejaron dos sillan en la Catedral, despues de la funcion, al cuidado del tonto que levanta el portier de la puerta principal, las que le han sido quitadas ó por equivocacion ó maliciosamente.

La dueña de las sillan, suplica por nuestro conducto á la persona en cuyo poder estén aquellas, se sirva devolverlas y llevarlas á la calle de Lucano casa de D.^a Dolores Ibañez, viuda de Vivas.

Asesinato.—En Gibraltar ha sido asesinado Monseñor Narciso Pallarés, vicario general de la iglesia católica de Santa Maria la Coronada.

El reo es un cortante de oficio llamado Luis Gaetano.

La victima era un anciano venerable, muy querido en Gibraltar.

Dice «El Serpis» de Alcoy:

«Dicen de los pueblos de la Ribera del Jucar que es enorme la cantidad de naranja que ha derribado el viento, viéndose enrojecido por la fruta el suelo, sobre el que se levantan los árboles, bastante estropeados tambien por los hielos.

Como la caída de la fruta es general y alcanza muchísimos miles de arrobas, no tiene aquella precio alguno, y la mayoría de los hortelanos no se toman el trabajo de recojerla, sabiendo que nada sacarán de ella.

Antes de los fuertes vientos de estos últimos dias se pagaba la naranja de los árboles á tres y cuatro reales, y sabemos de algun huerto poco perjudicado por las nieves, que llegó á pagarse á cinco reales, pero el viento se ha encargado de liquidar su cuenta á los pobres cultivadores, que no recuerdan un año mas desastroso para ellos que el que estamos atravesando.

Chiquitín.—Preguntaban á una sevillana si su hijo habia salido quinto, y contestaba:—Si señor, ¡ya vé V. qué injusticia, cuando es tan chequetín que tie que ir cantando por la calle pa que no le pisen!

Los específicos y medicinales patentes contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay médico ni familia, ni individuo particular que posea una receta, así como tampoco, no hay botica que no expenda algun remedio contra la tos, el dolor de garganta y aun la tisis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caros en los cuales la fé ingenua suplir su eficacia ó la especulacion á la ciencia. Pocos, muy pocos específicos existen, que, como el Pectoral de Anacahuita reúnan la respetabilidad de su origen á la sabiduria de su pronta y radical curacion de los tres males arriba mencionados. Probad y os convenceréis.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Ungüento y pildoras Holloway.—Debilidad hereditaria.—Si no se pone la debida atención de las contaminaciones constitucionales y si no se hace lo posible para neutralizarlas, ellas suelen comunicarse Pildoras purificantes, que pueden tomarse con seguridad y provecho desde el descubrimiento del primer sintoma hasta el desaparecimiento final de la dolencia. En las instrucciones impresas que acompañan á cada caja de la citada medicina todo paciente verá sencilla, pero claramente indicado, el modo de remover enfermedades recientes ó crónicas de la mencionada clase. Como las Pildoras Holloway promueven la digestion y la asimilacion, los debilitados por naturaleza adquieren una salud artificial y los que han recaído prematuramente recobran la que creian perdida para siempre.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto los dias 9 y 10 despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Garrucha, laud Amalie.

DESPACHADOS.

Para Palmas, balandra San Bartolomé.
Para Alicante, laud Concepcion.
Para Albuñol, id. tres Pepes.
Para Orán, id. Salvador.
Para Adra y Escala, vapor Alegria.

CUERDAS DE ABACA SUPERIOR

LONAS PARA TOLDOS. ANCHO 0'80 CENT. almacén de efectos navales.

Malecon alto.

1-3

A LOS BARRILEROS.

Se venden arcos gallegos, de clase superior, á precios á reglados. En esta imprenta dan razon.

PARA LA PRÓXIMA CUARESMA.

Se ha recibido en el Establecimiento de Juan Gallurt Albacete, el rico bacarao de Escocia, arbanzas de Afarnate y Castilla lentejas blancas, habichuelas del Pinet, las de pimientos y de papa fina de tomates.

Y se espera la rica miel de caldera, higos de Lepe, pasas malagueñas, ciruelas pasa, lentejas fina, Francosas, bacalao ingles y latas de tomates al natural!

SE SACA Á PARTIDO EL REGISTRO número la Prusiana, situado en Sierra-Almagreira en el barran o Chico Fernandez; tiene un pozo maestro; se le cortó un filon de piritas que se cree es de importancia, tiene tambien chispas de metal acerato.

Cuyo remate se verificará el 15 de Febrero en casa de su concesionario y propietario D. Manuel Sevilla, en donde se halla el pliego de condiciones. Siendo requisito indispensable el depósito de 2.000 reales para tomar parte en la subasta.

12-15

A COMER.

Manuel Sanchez (a) el Mojo, ofrece para el dia 11 de corriente, desde las 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde, servir cubiertos abundantísimos á 12 rs.

A LOS ZAPATEROS.

EL RIO DE LA PLATA.

ENRIQUE RUBIO.

Real 9, frente al Guante.

En este establecimiento se acaba de recibir un buen surtido en suela superior, calcetos, caballo, chagrines, charoles, elásticos, satenes y ruales y toda clase de artículos que se relaciona con el ramo de Zapaterías á precios convenientes. 10-11

MADERAS.

El almacén de maderas, se ha trasladado á la calle de los Reyes Católicos, e quina á la de Calderon, ó sea á la de la Rambla.

Luis Terriza en liquidacion.

AL PÚBLICO EN GENERAL.

LA HABANERA.

La gran y única fábrica de chocolates movida al vapor que antes estaba situada en la calle Marin número 10 se ha trasladado al número 20 de la misma calle antiguo establecimiento de D. Juan Faisá (Q. E. P. D.)

Abonarés de Cuba.

Se compran acompañando célula personal, licencia y abonaré, á presentación del individuo.

Plaza de Santo Domingo núm. 2; Juan el cafetero, calle de Reyes, núm. 2, al lado de la posada del Carmen. 2-30

EL MAGNÍFICO VAPOR

ALEGRÍA,

su Capitan D. Guillermo Garcia, saldrá de este puerto todos los Lunes para Adra, Rábita, Motril y Málaga; admita carga y pasajeros. Se despacha casa de los señores A. J. Verdejo Ramirez, Malacon 26. 10 30

Espectáculos.

TEATRO DE NOVEDADES.

COMPANIA LIRICO-DRAMATICA

DIRIGIDA POR

DON FEDERICO GARRASCOSA.

Gran función para el miércoles 11 Febrero de 1885.

1.º Sinfonia.
2.º La preciosa pieza en un acto y seis cuadros.

FIESTA NACIONAL.

3.º La zarzuela en 2 actos y 6 cuadros. De Getafe al Paraiso

Ó LA FAMILIA DEL TIO MAROMA.

4.º La preciosa revista politica en un acto titulada:

Los Bandos de Villafrida.

Entrada general 50 céntimos de peseta. Á las 7 y media.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA.

DIARIO DE AVISOS.

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

AL PUBLICO.

La única casa que puede ofrecer al comprador segura y sólida garantía por su inmenso crédito, por su creciente fabricación, por su venta mayor cada año, y por tener establecimiento en todas las poblaciones importantes de España, y del extranjero.

La única casa que dispone de numeroso inteligente personal para atender á cualquier duda ó cualquiera reclamación del comprador en su propio domicilio y sea el que fuere el punto de su residencia.

La única casa que en todos surtidos de agujas y piezas sueltas para las máquinas legítimas «Singer», firme garantía á los compradores de que «nunca han de tener» como acontece con las de otros fabricantes;

La única casa que no hace de las costuras de las máquinas un nuevo negocio y un censo «á cargo de los cándidos compradores»;

La única casa que facilita al comprador el pago paulatino de su máquina, aunque durante el pago «cambie aquel de población y de residencia»;

La única casa cuyo género ha sido imitado por más de cien fabricantes sin reputación en el mercado, que para vender sus defectuosas é inútiles máquinas tienen que esculcarlas con el nombre «Singer», sorprendiendo la buena fé del comprador;

La única cuya venta, por sí sola, «asíndese á mas que la obtienen todos los demás fabricantes juatos»;

La única casa que ha obtenido oficialmente en España por infinitos Ayuntamientos y Diputaciones provinciales la autorización de vender las máquinas «Singer» á las escuelas de niñas «con destino á la enseñanza»;

La única casa que ha obtenido los primeros premios en cuantas exposiciones ha concurrido.

Fijese el público

En los datos que quedan expuestos y antes de comprar visite los establecimientos de

La Compañía Fabril

SINGER

10 REALES SEMANALES.

Palabras textuales!

SE ADQUIERE CUALQUIER MODELO

DE TAN RENOMBRADAS MÁQUINAS.

Honrosa medalla obtenida en la Exposición de Labores de la mujer.—Málaga 1820

ALMERIA,

6. PRINCIPE ALFONSO. 6.

MADERAS.

En la calle del Puerto de esta ciudad, junto á la duana Nacional, se expenden tabloncillos de pino rojo clase superior, y abeto, ambos en perfecto estado de secación, y á precios económicos. Luis Terriza en liquidación.

LA UNION COMERCIAL.

Compañía inglesa de seguros, á prima fija, contra incendios y explosiones del rayo, del gas y aparatos de Vapor.
FUNDADA EN 1861.

Autorizada en España por R. O. de 10 de Octubre de 1882.

Capital, completamente suscrito. Pesetas 62.500.000
Fondos generales de reserva. » 5.000.000

Ramo de incendios.

Fondo de reserva del ramo de incendios á fin de 1883. » 13.691.022
Primas cobradas en dicho año. » 18.652.283
Sinistros pagados en el mismo año. » 12.368.656

Esta poderosa Compañía, asegura toda clase de efectos muebles é inmuebles, y las indemnizaciones se hacen con toda liberalidad y en breve plazo, sin engorrosos procedimientos, en el lugar, donde haya ocurrido el siniestro, ó en la Dirección General de Barcelona, según convenga á los Sres. asegurados.

SUCURSAL ESPAÑOLA EN BARCELONA, Cristina 13, principal.

Agente general de la provincia de Almería, Emigdio Barros, Martínez Campos 3, y Tienda Filipinas.

Se necesitan agentes para los pueblos de la provincia.

ASMA CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vías respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR.**

Farmacia LEVASSEUR, 23, rue de la Monnaie, en París. — Madrid: Agencia franco-española, Sordá, 31

Depósito en Almería: Gomez Talavera

NEURALGIAS JAQUECAS, DOLORES, DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las **PILDORAS ANTI-NEURALGICAS** del Dr. GRONIER.



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desordenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes rematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tífia, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho balsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulaado con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones españolas relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

LA PERLA ANTIGASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas: inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor: farmacia Globo: Tetuan, 20.

Almería: Farmacia de D. Juan Vivas Perez, Gravina 1.

Precio de cada frasco 4 real.

LLEGO LO QUE SE ESPERA

Juan Orta y Compañía.

Los quesos de bola en vagiga, superiores á todos los anteriores.—Manteca en latas y Dátiles de Berberia.—Galletitas de Viñas y Compañía.—Rhon y Cognac, de diferentes marcas, á precios baratísimo.—Sardinas de Nantes con espina y sin ella.—Chocolates, cafés, y thes, sin rival Salchichon legitimo de Vich, de Torra y San. Se esperan las aceituna rellenas de anchoa, y las guindas en rhon.

ESTABLECIMIENTO DE QUINCALLA

CARMONA Y COMPAÑIA
8.—Tiendas.—8.

En este acreditado Establecimiento se han recibido entre otros artículos propios de la estación, grandes novedades, flecos Marabú con felpillas, agremanes, golpes, muletillas, pasamanería con y sin abalorio para trages de señora, buen surtido en botones, broches y hebillas de azabaches y nacar, blondas de seda blanca y negras, pelo de cabra en todos colores, gorras, capotas y abrigos de lanilla para niños, trages completos de punto inglés para niños, medias de algodón y lana todos los tamaños, surtido completo en pernería, tercioplos negros y colores y otra infinidad de objetos todo á precios muy arreglados.

A. BAD Y FERNANDEZ

Plaza de Bermudez, junto al Rostrico. Acaban de recibir gran remesa de alambres galvanizados franceses para parrales, como igualmente tigras de podar, de todas clases y maquinillas de ranos para atirantar alambres: todo á precios baratísimos.

EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.

Loza y cristal y calzado. Enlosado hidraulica.

3.—TENDAS.—3.

La Foncière.

Compañía Francesa de Seguros Marítimos.

CAPITAL 100.000.000 REALES.

Esta gran Compañía asegura mercancías por vapor y buque de vela á precios muy ventajosos para los asegurados. Representantes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo. Calle de Bilbao núm. 5.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanailla, Cartagena, Colon, y puertos del Pacifico.

El vapor

Cataluña.

saldrá de Almería el día 26 de Febrero.

VAPORES-CORREOS MANILA

CON ESCALAS EN

Port-Said, Aden y Singapore, y servicio á Iloilo y Cebu.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor

Isla de Cebu

saldrá de Almería el día 22 de Febrero.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informe en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é

ESTABLECIMIENTO de quincalla y papeleria GERONIMO RAMIREZ

Calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicación de pasamanería, flecos de terciopelo y marabú, agremanes, blondas de sedas negras blancas y cremas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumería y armas de eugo de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuches de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.

Fábrica de papel de estraza.

UNICA EN ESTA CAPITAL

de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Imdravillas, cerca de la fábrica del Gas.

Cada bala de 10 resmas 60 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Imeria.

A los mineros.

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en el pueblo de Bentarique, para dinamitas superiores, cápsulas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

TESORO DE LA BOCA

Preparado por Antonio Velazquez Alonso.

Farmacéutico honorario de la Real Casaa premiado en público certámen.

El uso diario de este inmejorable elixir, fortifica las encinas, evita las caries, almatiza el aliento y blanquea la dentadura PARA LOS DOLCRES DE MUELAS NO TIENE RIVAL.

Depósito en Almería: Botica de Santo Domingo.